



Hommage à notre confrère Ugo Iannucci

UGO IANNUCCI nous a quitté...

Tristesse pour tous ceux qui l'ont connu, dont il a su fédérer les énergies, au SAF, au Barreau de LYON, et au delà.

Fils d'immigré italien antifasciste, il sera secrétaire de l'Union des Étudiants Communistes et fera choix de la profession d'avocat après l'expérience courageuse et douloureuse de la guerre d'Algérie, qu'il raconte dans « soldat dans les gorges de Palestro ».

De fortes convictions dans l'action militante et un enthousiasme sans faille l'ont conduit à innover et construire une pratique collective avec tous ceux qui se trouvaient sur sa route.

Exercer en cabinet groupé dans les années 1960 relevait d'une belle audace, surtout quand il s'agissait de proposer défense et conseil dans un quartier populaire, en droit du logement et du travail. C'est ce que fit UGO avec notamment Pierre MASANOVIC, puis Karine THIEBAULT. Ils mirent en place des permanences juridiques pour les salariés de l'entreprise BERLIET, avec le soutien du comité d'entreprise, après avoir dû convaincre le conseil de l'ordre de la conformité déontologique de la démarche.

L'opiniâtreté de UGO s'illustra également dans les dossiers BARBIE et PAPON, sur le terrain contesté de la prescription.

Bâtonnier en 1990/91, il sut maintenir la cohésion, et dynamiser la fusion dans un barreau qui comptait autant de conseils juridiques que d'avocats d'origine.

Son appétence pour le collectif ne cessa de se déployer au cours de sa vie d'avocat, de Bâtonnier, de membre du CNB, et de militant du SAF. Création de la Maison des Avocats, avec Paul BOUCHET, mise en place de consultations gratuites et spécialisées, de commissions (culturelle, histoire du Barreau, défense pénale, droits de l'Homme).

Ouvert sur la cité et le monde associatif, il a déployé sa capacité d'innovation à travers la Chaire des Droits de l'Homme (qui rassemble le Barreau, la ville de Lyon, les écoles d'enseignements supérieurs et universités) et le Conseil pour le Respect des Droits qui sous l'égide de la ville de LYON réunissait chaque mois plus de 40 associations et le Barreau.

Opiniâtreté doublée d'une bienveillance sans faille, voilà ce à quoi UGO nous invite.

AGIS EN TON LIEU, PENSE AVEC LE MONDE aurait il pu dire avec Édouard Glissant.